

Crise sanitaire et inégalités de genre

Déclaration du groupe de la CFDT

La pandémie de COVID-19 a accentué les inégalités préexistantes dans notre société, et particulièrement les inégalités de genre, alors que les professions les plus mobilisées durant cette crise sont très largement exercées par des femmes.

L'avis apporte la démonstration d'une dégradation de la situation : les inégalités entre les sexes sont malheureusement, encore aujourd'hui, au vingt et unième siècle, la cause principale des violences tant économiques et sociales que physiques - notamment-, subies par les femmes.

Cet avis a le mérite d'en aborder tous les aspects et la CFDT partage les constats et préconisations. La CFDT soutient notamment la demande de transposition de la convention mondiale pour l'élimination de la violence et du harcèlement dans le monde du travail, la nécessité d'une analyse d'impact genrée dans l'organisation du télétravail, la nécessaire revalorisation des métiers du « care », la parité dans les instances de gouvernance.

En s'appuyant également sur les travaux menés dans les sections durant la mandature, cet avis illustre la nécessité d'une prise en compte transversale de ces sujets par la DDFE et par l'ensemble du CESE.

Enfin, la CFDT partage totalement la conclusion : L'égalité n'est pas un luxe en temps de crise mais un impératif pour construire une société plus juste, un enjeu démocratique fondamental.

La Cfdt a voté l'avis.